

Aplicaciones de la geología general a la geología regional de Urabá.

véase mapa de Antioquia.

La zona de Urabá forma parte geológica tanto de la Cordillera Occidental, del la zona del Atrato y de la Cordillera de la Costa. Allí converge las Sierritas de la zona del Atrato con flujos de líneas de falla que se prolongan hacia el S. sobre el lado de la zona del Atrato y de la Cordillera Occidental de la Costa. En la zona del Atrato y de la Cordillera Occidental de la Costa converge el ala occidental de la Cordillera Occidental (Loma Larga), empujada contra las masas originadas por el plegamiento de la Cordillera del Darién (Cord. Pacífico).

Como ya se ha dicho anteriormente, la Cordillera

de Urabá, geológicamente hablando, está compuesta del ala occidental de la Cordillera Occidental, del fondo del Atrato, de la Cordillera de la Costa y de la Cordillera del Darién (Cord. Pacífico). Debido a la presencia de un ciclo por esta sierrita se observa una continuación del terreno de la Cord. de la Costa y del fondo del Atrato hacia y sobre el ala Occidental de la Cordillera Oriental que debe ser en la Península interfluvial, la Loma Larga. Resulta así una continuación de líneas tectónicas que se alinean en su rumbo a los contornos de la Cordillera del Darién (véase: rumbo de Parramedero). Por curiosidad se dirá que el lignito, entre Antioquia y el Chocó, en cuanto a Urabá Oriental divide en la Península interfluvial y siguiendo el curso de la Loma Larga, divide la dos regiones no según puntos de vista geográficos sino geológicos.

En cuanto a Urabá Oriental, incluyendo el trecho de Urabá la Loma Larga, forma parte del ala occidental o más bien de su declive. Como ya se dijo anteriormente, el declive de Urabá se prolonga en forma de virgacijas o ramificaciones hacia el N. que flanquean un alto de gran elevación y se prolonga hacia el N. de Urabá.

Como ya se dijo anteriormente, el declive septentrional de la Cordillera Occidental obedece en primer lugar a su empuje hacia el N. en forma de virgacijas. Este fenómeno se observa a claridad desde el 7^{vo} lat. N., pero evidentemente tiene su origen más al Sur. Los angostos flancos están representados: 1) En el Oriente por el filo alto de la Cordillera que acompaña al Canal en su ribera Occidental, que sobre el 7^o lat. N. se desvía hacia diagonalmente hacia el NE obligando al Canal a cambiar de curso natural (la prolongación es el río Suici). 2) En el Occidente por el filo o cuchilla occidental que repone a un punto del Atrato con los ríos Chocomedí, Turparredí, Río Suici basculan el resp. trecho longitudinal. Se hunde en la depresión que atraviesa el Río Suici al cambiar esta de curso de Sur a N. Responde

En la zona del Atrato y de la Cordillera Occidental de la Costa converge el ala occidental de la Cordillera Occidental (Loma Larga), empujada contra las masas originadas por el plegamiento de la Cordillera del Darién (Cord. Pacífico).

